



けいせん

2017.4.26

3月後半から花冷えの日が続き、桜の開花が待ちどおしい春休みでした。やっと蕾がほころび始めたら寒の戻り。そのおかげで今年は長く桜をじのしましができました。満開を過ぎた頃に降り続いた雨の水たまりには花筏。思ひがけない春の風景、これもまたすてきでした。

園庭の桜は85年という幼稚園の歴史を見続けてきた老木ですが、だからこそこの風格があり、伸びている枝にはその下で遊ぶ子どもたちを包み込むようなあたたかさを感じます。毎年2月頃、樹木医の方が深く穴を掘り追肥してくださいるので、根から十分な養分を吸い上げて口咲く花は、見上げると空が見えなくらいでそれほど見事です。

その時々の桜の姿を、じめかされたながら見ていると、子どもの成長と重なるて思えました。蕾の時期が長く今から今かと口咲くのを待つ時、やっと口咲き始めたらとまってしまったり、季節が戻ってしまう時、想像もしなかつた姿を見せてくれる時…。そう、子どもの成長は行きつ戻りつ、子育ても行きつ戻りつです。そしてその成長を支えているのは 地面の下にある見えない根っこ。幼稚園は根っこを育てる所、幼稚園時代は根っこを育てる時です。すぐに見ることのできる成長もうれしいのですが、いつかくるその子の花が開く時を待ち、どんな雨・風にも折れない強くしなやかな木を育っていくこと、そこには大きな希望があります。どれだけしっかりした根っこをはらせてあげられるか、その時だけ必要な栄養を与えることができるか…。それが大人の役割では無いでしょうか。即ち個性のある栄養を与えてあげますが、くり返しお伝えしているように今は根っこを育てる時。安心感、あたたかい雰囲気、人との信頼関係など木の安定。外遊びに集中して取り組んでいたり、友だちと一緒に遊びリズムをして1本を十分に動かすこと。ひとつずつ遊びに集中して取り組んでいたり、思考錯誤しながらやり遂げたり、友だちと一緒にすすむのじて、「できた!」という喜びを味わうことのできる園生活を子どもたちに送ってほしいと願っています。

人生の土台である根をほり、丁寧正しい幹や枝を伸ばしていく子どもたちは、いつ、どこで、どんな花を口咲かせてくれるのでしょうか。